

## **Port du masque : Marianne n'y échappe pas**

A Prin-Deyrançon (dans le département des Deux-Sèvres en région Nouvelle-Aquitaine) en mai 2020, les habitants ont eu la surprise de découvrir le buste de Marianne masqué à la mairie. Des couturières bénévoles de la commune ont créé près de 650 masques aux normes Afnor pour les habitants du village. Pour marquer le coup, elles ont confectionné un masque plus grand aux couleurs de la République, spécialement pour Marianne.

Le mercredi 25 mars 2020, à Périgueux dans le Sud-Ouest, le photographe Jacques Dufour a posé un masque sur la bouche d'une fresque géante de Marianne peinte sur un immeuble. « Je ne voulais pas dénoncer la pénurie de masques », explique-t-il, « mais associer un symbole de l'État à ce masque, car la France doit se protéger. Ce n'est pas le genre de photos que je fais d'habitude mais je me suis dit que ce profil collerait à l'actualité. »

A Nancy, mi-avril 2020, Erik Hils (artiste peintre local) a peint sous la forme d'un timbre une Marianne masquée. Il a contacté La Poste qui s'est montrée intéressée pour éditer son œuvre et la commercialiser en 2021. Sans attendre, l'artiste a édité lui-même en petit nombre ses propres timbres à partir de son modèle.

Marianne montre l'exemple. Alors que tous les Français sont appelés à porter un masque pour se protéger de l'épidémie de coronavirus, les symboles de la République s'adaptent.